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 Gemeinde Rastede 
 Der Bürgermeister 

Kultur- und Sportausschuss 
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
Gremium: Kultur- und Sportausschuss - öffentlich 
Sitzungstermin: Montag, 10.05.2010 
Raum: Ratssaal des Rathauses 
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende: 16:36 Uhr 
 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 
 
Vorsitzender: 
 
 
Bürgermeister: 
 
 
Protokollführer: 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
Anwesend sind:  
  
Ausschussvorsitz  
Frau Evelyn Fisbeck FDP  

ordentliche Mitglieder  
Herr Walter Backhaus CDU  

Herr Alfons Langfermann CDU für Wolfgang Salhofen 

Frau Corinna Martens CDU  

Herr Torsten Wilters CDU  

Herr Klaus Hillen UWG  

Herr Detlef Bredow SPD  

Frau Kerstin Druivenga-Kreitsmann SPD  

Herr Dieter Güttler SPD  

Herr Rainer Meyer SPD  

Frau Gudrun Oltmanns B90/Grüne  

  

Verwaltung  
Herr Günther Henkel   

Herr Fritz Sundermann   

Herr Bernd Gottwald   

Herr Ralf Kobbe  Protokoll 

  

Gäste  
Frau Rasteder Rundschau Britta Lübbers   

Herr Geerd Lukassen von der Nordwest Zeitung Rastede  

sowie 4 weitere Zuhörer  

 
Entschuldigt fehlen:  
  
ordentliche Mitglieder  
Herr Wolfgang Salhofen CDU  
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V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  
 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung 

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-

ordnung 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 28.09.2009 
 

4 Freisportflächenentwicklungskonzept - Sportanlage Mühlenstraße 
Vorlage: 2010/059 
 
 

5 Schließung der Sitzung 
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Tagesordnungspunkt 1 
 
Eröffnung der Sitzung 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Fisbeck eröffnet die öffentliche Sitzung des Kultur- und 
Sportausschusses um 16:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2 
 
Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-
ordnung 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Fisbeck stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Be-
schlussfähigkeit fest. Anwesend sind 11 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Der Kultur- und Sportausschuss beschließt: 
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3 
 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 28.09.2009 
 
 
Der Kultur- und Sportausschuss beschließt: 
 
Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Kultur- und Sportausschusses vom 
28.09.2009 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Tagesordnungspunkt 4 
 
Freisportflächenentwicklungskonzept - Sportanlage Mühlenstraße 
Vorlage: 2010/059 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Herr Gottwald stellt zunächst anhand einer Power-Point-Präsentation, die der Niederschrift als 
Anlage 1 beigefügt ist, den aktuellen Sachstand hinsichtlich des Freisportflächenentwick-
lungskonzeptes sowie die bisherigen Planungsüberlegungen zum Sportplatz Mühlenstraße 
vor. Er weist analog zu den Ausführungen in der Beschlussvorlage darauf hin, dass aufgrund 
der Lärmimmission und der damit verbundenen Nutzungseinschränkungen die Anlegung ei-
nes zweiten Sportplatzes am Standort Mühlenstraße keinen Sinn macht, sodass aus Sicht der 
Verwaltung die Suche nach einem neuen Standort alternativlos ist. 
 
Herr Backhaus erklärt, dass der Sportplatz an der Mühlenstraße seit rund 60 Jahren besteht 
und in seiner jetzigen Gestaltung ortsbildprägend ist. Vor diesem Hintergrund sind die vom 
Planungsbüro vorgenommenen Überlegungen hinsichtlich der Anlegung von zwei Sportplät-
zen nicht akzeptabel und zudem auch noch praxisfremd, da ein ordnungsgemäßer Spielbetrieb 
aufgrund der räumlichen Enge der beiden geplanten Plätze nicht möglich erscheint. Er be-
grüßt daher, dass die Verwaltung vorschlägt, einen alternativen Standort zu suchen. 
 
Herr Güttler bemerkt, dass es von Politik und Verwaltung richtig war, zunächst zu versuchen, 
den unumstrittenen zusätzlichen Platzbedarf in Rastede kostengünstig am Standort Mühlen-
straße (ohne die sonst erforderlichen Hochbauten) zu realisieren. Hinsichtlich der geschilder-
ten Lärmproblematik hinterfragt er, ob es möglich ist, den Bebauungsplan gegebenenfalls zu 
ändern. 
 
Herr Henkel führt aus, dass gerade in jüngster Vergangenheit allen Ratsmitgliedern klar ge-
worden sein muss, welche Bedeutung die Lärmproblematik bei Bebauungsplänen mittlerweile 
hat, sodass bei genauer Betrachtung die Variante 1 das Normalszenario darstellt, das erhebli-
che Einschränkungen des Spielbetriebs mit sich bringen würde. 
 
Auf weitere Nachfrage von Herrn Güttler legt Herr Henkel dar, dass der Bebauungsplan für 
die derzeit leer stehende Klinik nicht einfach geändert beziehungsweise angepasst werden 
kann, um die Lärmobergrenzen zu drücken. Er führt ergänzend aus, dass die Verwaltung den 
Bedarf des FC Rastede als unumstritten ansieht und bestrebt ist, eine zusammenhängende 
Fläche für zwei Plätze zu suchen, damit auch das Vereinsleben weiter aufrecht erhalten wer-
den kann. 
 
Frau Oltmanns begrüßt den Lösungsvorschlag von Herrn Henkel und bemerkt, dass dann 
auch ein Vereinsheim sowie Sanitär- und Umkleidegebäude geschaffen werden müssen.  
 
Herr Wilters schließt sich den Ausführungen von Herrn Henkel und Frau Oltmanns grund-
sätzlich an, hinterfragt jedoch, ob als Alternative auch der Bau eines Kunstrasenplatzes an der 
Mühlenstraße möglich wäre. 
 
Herr Güttler führt aus, dass sich der FC Rastede in einem Gespräch mit den Fraktionen gegen 
einen Kunstrasenplatz ausgesprochen hat. 
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Herr Henkel ergänzt, dass für den Bau eines Kunstrasenplatzes eine Baugenehmigung erfor-
derlich ist, sodass der Bestandsschutz für den Platz verloren gehen würde. 
 
Frau Fisbeck bemerkt, dass im Beschlussvorschlag den Begriff „Rasenspielfeld“ richtigerwei-
se in die Mehrzahl gesetzt werden müsste. 
 
Hinweis: Die redaktionelle Änderung wird entsprechend aufgenommen. 
 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, einen alternativen Standort für die Anlegung einer Sportan-
lage mit Rasenspielfeldern in Rastede zu prüfen. 
 
Der Zeitplan des Freisportflächenentwicklungskonzeptes wird wie im Sachverhalt dargestellt 
fortgeschrieben. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen:  
Enthaltung:  
Ungültige Stimmen:  
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Tagesordnungspunkt 5 
 
Schließung der Sitzung 
 
 
Die Ausschussvorsitzende Frau Fisbeck schließt die öffentliche Sitzung des Kultur- und 
Sportausschusses um 16:36 Uhr. 
 
 


